

Viernes 23 de marzo de 2018

SECRETARIO

México, potencia en producción de alimentos: Sagarpa.- Los resultados del sector agroalimentario nacional llevan a México a posicionarse como una "potencia de producción", ritmo que se mantendrá en los siguientes años y que en el 2018 tendrá una tasa anual de crecimiento de 3%, y un valor de las exportaciones superior a los 35,000 millones de dólares. Así lo dio a conocer el encargado del despacho de la Sagarpa, Jorge Narváez Narváez, quien explicó que las líneas de trabajo ya están encaminadas para que la siguiente administración conserve lo bueno que se ha hecho en el sector agroalimentario y que está respaldado por las cifras y números que hablan por sí mismos, lo que muestra, además, el trabajo de productores y autoridades. En el marco de la presentación de "Expectativas Agroalimentarias 2018", Narváez destacó que entre enero del 2013 y diciembre del 2017, "las actividades primarias tuvieron un crecimiento promedio de más de 3% y el Producto Interno Bruto (PIB) del sector agroindustrial mantuvo un aumento de 2.4%, lo que permitió que el año pasado el sector agroalimentario representará 7.9% del PIB y se llegara a un valor en las exportaciones de 32,583 millones de dólares. El Economista, 42/ 8 Columnas/ Notimex/ Calle México/ Notiradar/ 20 minutos/ Hoia de ruta digital/ El arsenal/ Periódico digital de noticias de Oaxaca/ México informa/ Desde Puebla/ Lado/ Informate/ Azteca digital/ Clase turista/ Red financiera/ El Economista/ La neta noticias/ Voragine/ Enfoque noticias/ Panorama agrario/ Regional Puebla







Salida incómoda (Capitanes).- No queremos dejar de comentar la extrañeza, por decir lo menos, que causó en el sector agropecuario la salida de José Calzada al frente de la Secretaría de Agricultura Si bien el sector agroalimentario ha estado creciendo en sus exportaciones, este gremio tiene temas controversiales en el TLC Unión Europea México (TLCUEM), como las indicaciones geográficas de los quesos, para las cuales todavía hay varias en las que no se ha podido llegar a una conclusión. Otro tópico en este acuerdo es la apertura de las exportaciones mexicanas de carne de res y del plátano en Europa Y no se diga, falta ver como cierra el capítulo agropecuario y de alimentos en el TLC de Norteamérica Ya en el terreno nacional, uno de los talones de Aguiles es la entrega de los apoyos gubernamentales que maneja esa dependencia pues en varias ocasiones los recursos o maquinaria no llegan a quien de verdad los necesita La plaga de roya que atacó los cultivos de café y redujo la producción es otro pendiente que enfrentará el nuevo titular. Por ahora quien está a la cabeza es Jorge Narváez, subsecretario de Agricultura, pero habrá que ver qué tan a fondo puede meterse en estos y otros temas, pues su papel es interino. Reforma, 3 negocios

MONITOREO

Difundido el jueves 22 de marzo 2018

SECRETARIO

Se registraron 20 impactos en Portales de Internet, del Boletín 081.-"Asegura SAGARPA que continuará crecimiento en el sector agroalimentario nacional".

El campo registró en los últimos años una importante transformación en lo productivo y competitivo, así como en las exportaciones, lo que refleja el trabajo de muchos años y un dinamismo de crecimiento que lo ubica como un sector estratégico en la economía nacional, aseguró el subsecretario de Agricultura y Encargado de Despacho de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Jorge Narváez Narváez. Por lo que en esta etapa de decisiones y definiciones, afirmó, se tiene que avanzar en las líneas de trabajo que ya están encaminadas y fortalecidas, para que la siguiente administración conserve lo bueno que se ha hecho en el sector agroalimentario y que está respaldado por las cifras y números que hablan por sí mismos, lo que muestra, además, el trabajo de productores y autoridades. Durante la presentación de "Expectativas Agroalimentarias 2018", el subsecretario Jorge Narváez señaló que este ejercicio del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) de dar a conocer las cifras del



campo, refleja lo grande que es México. Además, agregó, se cumple con la importante labor de compartir información con las instituciones públicas y privadas, a efecto de tomar las mejores decisiones para continuar con esta dinámica de crecimiento en el rubro productivo. Destacó que entre enero de 2013 y diciembre de 2017, las actividades primarias tuvieron un crecimiento promedio de más del tres por ciento y el Producto Interno Bruto (PIB) del sector agroindustrial mantuvo un aumento del 2.4 por ciento, lo que permitió que el año pasado el sector agroalimentario representará el 7.9 por ciento del PIB y se llegará a un valor en las exportaciones de 32 mil 583 millones de dólares, lo que significa un crecimiento del 12.5 por ciento con respecto al 2016. Puntualizó que las expectativas de crecimiento para este año es que las actividades primarias avancen a una tasa anual de crecimiento del tres por ciento y superar los 35 mil millones de dólares por concepto de exportaciones agroalimentarias, fortaleciendo la estrategia de diversificación de mercados, con lo que México se constituye como una potencia en producción y exportación de alimentos.

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/508595

https://www.callemexico.com/monedero/asegura-sagarpa-continuara-crecimiento-sector-agroalimentario-nacional/

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6931028/t,Sector+agroalimentario+creci%C3%B3 +m%C3%A1s+de+3.0+por+ciento+de+2013+a+2017/

 $\underline{https://www.20minutos.com.mx/noticia/347364/0/sector-agroalimentario-crecio-mas-de-\underline{30-por-ciento-de-2013-a-2017/}$

https://hojaderutadigital.mx/asegura-sagarpa-que-continuara-crecimiento-en-el-sectoragroalimentario-nacional/

http://www.elarsenal.net/2018/03/22/asegura-sagarpa-que-continuara-crecimiento-en-elsector-agroalimentario-nacional/

http://e-oaxaca.com/nota/2018-03-22/nacion/mexico-se-constituye-como-una-potencia-en-produccion-de-alimentos

http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/35000-continuara-crecimiento-en-el-sector-agroalimentario-sagarpa

http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/5515-asegura-sagarpa-que-continuar%C3%A1-crecimiento-en-el-sector-agroalimentario-nacional.html

http://lado.mx/noticias.php?id=875753

https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-

finanzas/349559-sector-agroalimentario-crecio-mas-de-3-0-por-ciento-de-2013-a-2017.html

https://azteca.digital/2018/03/22/sector-agroalimentario-crecio-mas-de-3-0-por-ciento-de-2013-a-2017/

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-

<u>finanzas/item/14778-asegura-sagarpa-que-continuara-crecimiento-en-el-sector-agroalimentario</u>

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/37541-asegura-sagarpa-que-continuara-crecimiento-en-el-sector-agroalimentario

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-se-constituye-como-una-potencia-en-produccion-de-alimentos-2018-tendra-3-20180322-0061.html

https://www.lanetanoticias.com/235885/mexico-se-constituye-como-potencia-de-





produccion-de-alimentos-sagarpa#

https://www.voragine.com.mx/2018/03/22/asegura-sagarpa-continuar-crecimiento-en-el-sector-agroalimentario-nacional/

http://www.enfoquenoticias.com.mx/noticias/presenta-sagarpa-expectativas-agroalimentarias-2018

https://panoramaagrario.com/2018/03/asegura-sagarpa-continuara-crecimiento-ensector-agroalimentario-nacional/

http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zonametropolitana/item/12460-garantiza-sagarpa-continuar-con-el-crecimientoagroalimentario-nacional.html%3C/A

SAGARPA

Diputados y funcionarios federales dialogarán sobre presupuesto al campo.

La Comisión de Agricultura y Sistemas de Riego de la Cámara de Diputados acordó reunirse con funcionarios de las secretarías de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para que expliquen el gasto presupuestal de este año y se eviten subejercicios en perjuicio de los productores nacionales. El presidente de la instancia legislativa, el priista Germán Escobar Manjarrez detalló que en 2017 se destinaron 76 mil millones de pesos a **Sagarpa**, y para 2018 fueron 71 mil millones. Un presupuesto menor en un escenario complicado, y "no podemos dejar que los programas del campo se recorten. Por ello, dijo que se debe cuidar que no caigan en el subejercicio y que se entreguen con prontitud y sostuvo que actualmente se están cubriendo adeudos de 2017, "es donde estamos en la exigencia de que se paguen los apoyos a los productores, porque tenemos al campo golpeado", y aunque esas cifras las tiene Hacienda y las entrega a fin de mes, "queremos que los subsecretarios y encargados de área nos expliquen el ejercicio de los programas". A su vez, la diputada Natalia Karina Barón Ortiz, de Morena, afirmó que si no se ejecutan a tiempo esos recursos y programas, vendrá un blindaje "y luego entrará en acción la Secretaría de Hacienda a recortar el presupuesto que aquí peleamos para quienes más lo necesitan". El secretario de la Comisión, el panista Exaltación González Ceceña, expresó que de acuerdo con datos oficiales, el presupuesto del sector agropecuario es similar en cifras al de 2008, "lo que implica un retroceso de 10 años, a lo que hay que agregar niveles inflacionarios y devaluaciones". En tanto, el priista Oscar García Barrón manifestó que es necesaria esa comparecencia para saber "en qué nivel de ejercicio van los recursos de 2018". Durante la misma reunión de trabajo se avalaron diversos puntos de acuerdo. El primero, exhorta a la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios a publicar la información sobre los efectos tóxicos de



neonicotinoides en la salud de los trabajadores del campo y las medidas para controlar desde el punto de vista sanitario químicos empleados en la producción de alimentos. También se exhortó a la **Sagarpa** y a la Secretaría de Salud a establecer una mesa de trabajo con expertos en toxicología ambiental, humana y animal, para evaluar el retiro comercial o sustitución de químicos peligrosos para las abejas y los humanos. Otro, para solicitar que Sagarpa y la Secretaría de Economía tomen medidas urgentes para comercializar la piña en los principales centros de abasto y mercados del país, instalando puntos de venta para su distribución directa entre el productor y el consumidor final.

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/508762

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6932111/t,Diputados+y+funcionarios+federales+dialogar%C3%A1n+sobre+presupuesto+al+campo/

https://www.20minutos.com.mx/noticia/347498/0/diputados-y-funcionarios-federales-dialogaran-sobre-presupuesto-al-campo/

Sagarpa aportó 315 millones de pesos a ganadería de Nuevo León La dependencia federal impulsa programas de estímulo a la productividad ganadera y establece lazos con la Unión Ganadera Regional de la entidad.

Monterrey, NL. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) impulsó al sector ganadero de Nuevo León con más de 315 millones de pesos del 2013 al 2017. Virgilio Bucio Reta, delegado de la Sagarpa en Nuevo León, indicó que se ha impulsado esta actividad a través de los Programas de Fomento Ganadero y del Programa de Producción Pecuaria Sustentable y Ordenamiento Ganadero y Apícola (Progan). Así lo comentó, al término de su participación en la 75 Asamblea General Ordinaria de la Unión Ganadera Regional de Nuevo León (UGRNL). Bucio Reta destacó su interés por trabajar en conjunto con la Unión Ganadera Regional, mejorar el estatus sanitario, y dar estímulos a la productividad ganadera. Por otra parte, Adrián de la Garza Tijerina, presidente de la UGRNL. presidió la Asamblea y rindió un informe de las actividades realizadas en el último año; además de presentar al sector ganadero del Estado al nuevo Delegado de la Sagarpa. En su informe hizo énfasis en el avance de la ganadería en la entidad, así como en el reconocimiento que se tiene a la genética de las razas en Nuevo León y en el país. Asimismo, resaltó el esfuerzo que se hace a través de la Estación Cuarentenaria del Puente Colombia, Nuevo León, donde en 2017 se registró la exportación de 109,000 cabezas de ganado hacia Estados Unidos.

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Sagarpa-aporto-315-millones-de-pesos-aganaderia-de-Nuevo-Leon--20180322-0100.html



SECRETARÍA

EU aventaja a México en pesca de atún.- Estados Unidos podría ser el gran ganador de la temporada de pesca de atún aleta azul en la zona del Pacífico norte, ante las trabas que impone la **Conapesca** a embarcaciones pesqueras mexicanas, al impedirles salir a capturar este recurso, que deja pérdidas económicas por al menos un millón de dólares en Baja California. Debido a los fenómenos naturales climatológicos se adelantó la temporada de pesca del atún, y México puede dejar de aprovechar la captura de dos mil 357 toneladas autorizadas por la **Sagarpa** para 2018. Empresas atuneras y navieras afirman que esta decisión unilateral de la Conapesca busca beneficiar a terceros, limita el desarrollo de una industria ¡cónica en Baja California, y afectar la economía de 12 mil 500 familias de trabajadores. **Heraldo, 30**

En riesgo, temporada de pesca de atún aleta azul (Historias de Negoceos de Mario Maldonado).- La Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca a (Cosapesca), a cargo de Mario Aguilar Sánchez, organismo en donde se sabe que de manera ilegal y arbitraria se ha impedido a las embarcaciones atuneras el salir a pescar el atún aleta azul, producto que el año pasado se exportó en más de 50 millones de dólares. Y es que el atún aleta azul no está sujeto a una temporada de pesca en particular, ya que es un recurso migratorio que solamente se aprovecha en un periodo de tiempo muy corto antes de que cruce a aguas territoriales de Estados Unidos. Y debido a los fenómenos naturales de los últimos años, la temporada se ha adelantado y el sector pesquero corre el riesgo de que México no aproveche este recurso. El Universal, 3-B

Sagarpa aportó 315 millones de pesos a ganadería de NL.-. La Sagarpa impulsó al sector ganadero de Nuevo León con más de 315 millones de pesos del 2013 al 2017. Virgilio Bucio Reta, delegado de la Sagarpa en Nuevo León, indicó que se ha impulsado esta actividad a través de los Programas de Fomento Ganadero y del Programa de Producción Pecuaria Sustentable y Ordenamiento Ganadero y Apícola (Progan). Economista, 47 U y E

Destaca herbolaria mexican en el mundo.- México es el segundo país con más especies de plantas medicinales en el mundo, pues cuenta con 4 mil 500, por debajo de China que tiene 5 mil especies, por ello es necesario establecer un día nacional de la herbolaria y medicina tradicional, solicitó la diputada Blanca Cuata de Morena. La principal entidad donde se recolectan plantas es el Estado de México que cuenta con 150 especies, seguida de Puebla con 120 y Morelos con 90, destacó Cuata,



con datos de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh) y la Secretaría de Agricultura. Reforma, 3 negocios

Turismo rural, una opción sustentable para las comunidades (Agronegocios).Para que haya un desarrollo local debe existir un equilibrio en cada componente, en el que las actividades económicas tradicionales, como la agricultura, asuman su lugar junto con otras actividades no tradicionales potenciales, rurales y no rurales, que son importantes para la construcción de distintos medios de subsistencia sostenibles. En el caso mexicano, el turismo rural, aunque tiene la apariencia de ser incipiente, ha pasado por diferentes etapas de desarrollo. La planeación de esta actividad inició desde mediados de los años 70, construyéndose los primeros hoteles ejidales, como en Bucerías en el estado de Nayarit; además, se generaron fideicomisos para poder integrar tierras ejidales y comunales al turismo, donde los ejidatarios tenían un papel importante en la toma de decisiones y manejo de estos complejos turísticos. Economista, 13 TE

(El arca de Noé y el diluvio que viene de David Olivo).- Un caso emblemático de la desesperación priista es la postulación del líder del sector obrero Carlos Aceves del Olmo, de 77 años de edad, y su suplente, José Calzada Rovirosa, ex titular de la **Sagarpa**, dependencia que estuvo involucrada en el mecanismo de desvío de recursos de La Estafa Maestra, al pagar 220 millones de pesos a la Universidad Autónoma de Zacatecas por proyectos copiados de Wikipedia. **Publimetro**, 6

Jalisco Lanza licitación (Tiempo de negocios de Dario Celis).- Del 11 al 17 de marzo pasado se llevó a cabo la Semana Nacional de Vacunación Antirrábica Canina y Felina, en la cual se aplicaron 15.2 millones de dosis a perros y gatos de todo el país. Lo que habría que revisar si las vacunas aplicadas cumplen con la NOM 011-SSA2-1993 y con los lineamientos establecidos por el Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprece), de jesús Felipe González Roldan. Y es que durante la susodicha semana antirrábica de 2017 se presentaron algunos decesos de animales mientras se les aplicaba la vacuna. Lo anterior despertó alertas en los laboratorios de la **Sagarpa.** Excélsior, 3

Con centro de distribución de combustibles contará Atlacomulco.-Atlacomulco será sede del primer Centro de Distribución de Combustibles, que junto con dos terminales formará un sistema integral de almacenamiento y distribución en el Valle de México y zonas aledañas. Se llevó a cabo la ceremonia de colocación de la primera piedra, que contó con la presencia de Anna María Chimal Carrasco, presidenta Municipal de Atlacomulco, el Ing. Jesús G. Arroyo García. Director

SAGARPA SECRETARÍA DE AGRICULTURA. GANADERÍA DESARROLLO RURAL. RESOLVA MINISTRATOLO N

SÍNTESIS INFORMATIVA

General de Fibras Naturales y Biocombustibles de la **Sagarpa**, representante del gobierno federal, el Lic. Eduardo Luque Gutiérrez, representante del Fideicomiso para el Desarrollo de Parques Industriales en la entidad, la Lic. Patricia Maldonado Barrera, Presidenta de la Red de Gasolineras del Centro, A.C., el Ing. Jan Combó, así como el Ing. Álvaro de la Garza, representantes de Trafigura, el Ing. Guillermo Bert Meray, representante de Servicios Integrales de Almacenamiento y Distribución SIATSA. **El Mañana, 10**

Difunde Semarnat lineamientos para ciudades más verdes y saludables.-Se estima que en 2050 el 70% de la población mundial vivirá en ciudades, por lo que es urgente el desarrollo de políticas públicas para evitar que la urbanización siga siendo desordenada con implicaciones de sobrepoblación, contaminación, falta de agua y de servicios básicos, entre otros. Por ello, a través de la Subsecretaría de Fomento y Normatividad Ambiental, la SEMARNAT desarrolló los Lineamientos hacia la Sustentabilidad Urbana como una herramienta basada en el conocimiento para diseñar y planear ciudades más verdes y saludables, a corto y largo plazo. Se sigue trabajando con la **Sagarpa** en la normatividad que regule el uso de fuego en las actividades agropecuarias para evitar incendios forestales. Con estas acciones, el gobierno de la República se alinea al objetivo 11 para el desarrollo sostenible de Naciones Unidas: Lograr que las ciudades y los asentamientos humanos sean inclusivos, seguros, resilientes y sostenibles. El Valle, 2

Denuncian irregularidades en Instituto Nacional de Suelos Sustentables.- La empresa Torret & Cameron denunció ser víctima de arbitrariedades parte del Instituto Nacional del Suelo Sustentable antes Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra, (CORETT), al cobrar un adeudo de cuatro millones 900 mil pesos, de un total de nueve millones y medio por la instalación de un sistema denominado GRP el cual realiza actividades de contabilidad. La firma expuso que se ha "cansado de tocar puertas, para exigir el pago en tiempo y forma el encargado de liquidar este adeudo, que es el Director de Administración y Finanzas Rogelio Valdez Valdez, quien se niega a abonar el restante del convenio, es decir cuatro millones 918 mil 739 pesos con 18 centavos. Indicó que este convenio se realizó durante la administración del actual Subsecretario de Desarrollo Rural de la Sagarpa, Jesús Alcántara Núñez quien fungió como Director General de la Comisión para la Regularización de la Tierra (CORETT). El Día, 4

SECTOR AGROPECUARIO

Costo de vacaciones presionan inflación. -En la primera quincena de marzo la inflación se ubicó en 0.29 por ciento, logrando así una tasa anual de 5.17 por ciento,



la más baja desde la segunda quincena de febrero de 2017, cuando registró 5.02 por ciento, de acuerdo con cifras desestacionalizadas publicadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Analistas de Banorte explicaron que la inflación de la primera quincena de marzo se explica por el periodo vacacional de Semana Santa y presiones en los precios de otros servicios, sobre todo los turísticos y las tarifas aéreas; otros productos que aumentaron sus precios fueron la gasolina de bajo octanage (0.91 por ciento), el limón (31.75) y jitomate (19.85). De acuerdo con Invex la inflación mostró presiones de nuevo por el lado de los precios energéticos, de servicios y algunos agropecuarios. Los que bajaron sus costos fueron chayóte, nopales y papaya. Limón y jitomate, entre los productos con mayor alza. —Milenio 31, El Universal 6 B, Excélsior 8

Superan crisis de gripe aviar. –Paulo Bañuelos Rosales, secretario de Desarrollo Agroalimentario y Rural de Guanajuato, aseguró que los productores que introdujeron al estado las aves contaminadas con el virus H7N3 no han querido informar en que granja jalisciense adquirió esas especies para que sea investigada. –El Sol de México 37

Invierte Driscoll's 3 mdd en laboratorio de cultivo de tejidos. -El laboratorio de Cultivo de Tejidos Driscoll"s y la expansión de la planta Schaeffler, en los que se invierten 45 millones de dólares, fueron puestos en marcha por el gobernador Antonio Gali. Además, el mandatario estatal poblano dio inicio al proyecto de alcantarillado sanitario y pluvial en el Parque Industrial Ciudad Textil, en el que se asignaron 40 millones de pesos. Con la puesta en marcha del laboratorio de Cultivo de Tejidos Driscoll"s (sólo existen dos en el mundo), Puebla se coloca a la vanguardia en agrociencia y desarrollo especializado de cultivo de berries (como la zarzamora, la frambuesa y la mora azul mexicana), las cuales son ampliamente reconocidas por los consumidores internacionales y, por eso, en este laboratorio se van a invertir 3 millones de dólares. Jaime Oropeza, titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico del gobierno estatal, mencionó que Driscoll"s es líder en el sector agrícola. —El Universal 21 A

INFORMACIÓN GENERAL

Peña y AMLO chocan por reforma energética.- El presidente Enrique Peña Nieto y el aspirante presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia, Andrés Manuel López Obrador, chocaron por la reforma energética. El mandatario federal advirtió ayer que cancelar la reforma significaría un retroceso con pérdidas de 800 mil empleos y 200 mil millones de dólares de inversiones comprometidas "que



demandan certeza". Quienes de manera fácil convocan a dar marcha atrás a la reforma energética, francamente sería condenar a que nuestro país regrese a un modelo caduco, a un modelo obsoleto, a un modelo que ya no funciona en ninguna otra parte del mundo", aseguró luego de que López Obrador ha declarado en las últimas semanas que de ganar la Presidencia una de sus primeras acciones será cancelar la apertura del sector energético. El domingo el tabasqueño dijo en entrevista que detendrá la entrega de contratos a empresas particulares para que no exploten el petróleo y la industria eléctrica. Peña Nieto explicó que cancelarla reforma implica obligar a los mexicanos a pagar la deuda de Pemex y a cubrir 600 mil millones de dólares para recuperar la capacidad petrolera, y demandó no repetir en el sector energético "errores del pasado" que generaron crisis económicas y afectaron a las familias. El Presidente aseguró que su gobierno defenderá la reforma; dijo que miente quien crea que extraer petróleo es como extraer agua, pues se requiere de tecnología.- El Universal, pp-6 / Milenio, 6 política

AMLO promoverá amparos contra el nuevo aeropuerto.- El candidato presidencial de Morena, PT y Encuentro Social, Andrés Manuel López Obrador, dijo que prefiere que haya incertidumbre entre los empresarios, a ser cómplice de corrupción. Por ello, anunció que sus asesores interpondrán amparos para evitar que el gobierno federal entregue nuevos contratos para la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM). Entrevistado luego de reunirse en la Ciudad de México con integrantes del Consejo de la Comunicación, el abanderado presidencial dijo entender que los empresarios quieran tener certeza sobre los negocios que tienen en la obra aeroportuaria. Sin embargo, refirió que no puede ser tolerante ni aceptar "contratos leoninos, contratos manchados de corrupción". Aseveró que se revisarán todos los convenios firmados, y aquellos que no tengan ningún cuestionamiento, se respetarán. "Ya hablé de que van a estar garantizados esos bonos, que los contratistas no van a ser afectados ", aseveró. - El Economista, 27 E y N

Zavala va por el voto de panistas "traicionados".- Margarita Zavala anunció que va por los militantes, miembros y simpatizantes del PAN que "han sido traicionados por ese partido". Luego de un desayuno de recaudación de fondos con integrantes del Club de Industriales de Jalisco, explicó que "hay un oportunismo político en los partidos, un pragmatismo. "Tal es el caso de Ricardo Anaya, es muy claro el alejamiento de candidato del Frente a los valores y a los principios democráticos del PAN". Ese oportunismo en los partidos, explicó, vuelve confuso su actuar. Zavala insistió en que la propuesta que impulsa, así como millones de mexicanos, es un país con democracia y justicia para todos, con honestidad en la vida pública. Sobre si invitará a Jaime Rodríguez y Armando Ríos Piter a sumarse a su campaña, dijo



que "son dos casos que están ante el Tribunal Electoral. Para mí, es importante esperar a que acabe todo el proceso y dejarlos totalmente en libertad, finalmente eran independientes y cada uno tenía su propio camino, yo he sido respetuosa en su proceso". - Milenio, 12 política

Encuesta / La corrupción crece y 2 de cada 10 no confían en los partidos.- El INEGI reportó un incremento de dos puntos porcentuales en los niveles de corrupción en México, y destacó que entre las instituciones que menos confianza dan a la población están los partidos políticos y los institutos electorales. Al presentar la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG) 2017, Julio A. Santaella, titular del INEGI, aseguró que la encuesta estima una tasa de prevalencia de corrupción de 14.6%. Detalló que el costo de corrupción en México en 2017, al hacer pagos, trámites o solicitudes de servicios públicos, fue de 7 mil 218 millones de pesos; es decir, 2 mil 273 pesos promedio por persona afectada. Esa cifra representa un incremento de 12.5% con relaciona la cifra de 2015 cuando, de acuerdo con la encuesta del INEGI; el costo de la corrupción en México ascendió a 6 mil 418 millones de pesos. En contraste, sólo 2 de cada 10 dijo confiar en los partidos políticos, los cuales se ubican en fondo de la tabla de confianza. En los institutos electorales, tanto el federal como los locales, sólo confía 3 de cada 10 personas. De hecho, están al mismo nivel de confianza que los gobiernos municipales, mismos que tienen un amplio desprestigio social.- El Financiero, pp-60